

PFLEGENEWSLETTER



Liebe Kolleginnen und Kollegen des Pflege- und Pflegefunktionsdienstes,

die Auszubildenden verfügen über das aktuellste Wissen in der Pflege. Das Umsetzen des Wissens konnten 52 Auszubildende der generalistischen Pflegeausbildung auf drei Stationen über drei Wochen unter Beweis stellen. Das fördert die Selbstständigkeit und es ist eine gute Praxisübung für die Examensprüfungen. Die Folgenden haben den Titel Pflegefachfrau oder Pflegefachmann. Das Wort "krank" gehört zur Vergangenheit.

Wieder in Betrieb ist die operative Intermediate-Care-Station 3011 und die Station 0119. Beide konnten wieder in die neu renovierten "alten" Räumlichkeiten einziehen.

Ihnen Allen wünsche ich einen guten Start in den Sommer!





Tag der Pflegenden



Am 12.05.2023 war der internationale Tag der Pflegenden. Warum an diesen Tag der "internationale Tag der Pflegenden" ist?

Er erinnert an den Geburtstag von Florence Nightingale, der Pionierin der modernen westlichen Krankenpflege. Im Jahr 2023 jährte sich der Geburtstag zum 203. mal. Das Motto des diesjährigen internationalen Tag der Pflegenden lautete "Our Nurses. Our Future."

Als kleine Aufmerksamkeit haben die Pflegedienstleitenden an unsere Pflegenden Eis verteilt.

Bei Popcorn und Getränken wurde zusätzlich im Hörsaal der UMG der Film "Mitgefühl" gezeigt.

Die Pflegedirektion sagt hiermit nochmal vielen Dank für die tolle und respektvolle Arbeit in allen Bereich des Pflege- und Pflegefunktionsdienstes.







Gesundheitsmanagement

Ihre Helle Dokken, Pflegedirektorin



Betriebliches Gesundheitsmanagement



Das Betriebliche Gesundheitsmanagement (BGM) an der UMG setzt sich dafür ein, die Gesundheit und das Wohlbefinden der Mitarbeitenden zu stärken. Wir orientieren uns dabei an einem weit gefassten Gesundheitsverständnis und definieren Gesundheit als physisches, psychisches und soziales Wohlbefinden. Im Rahmen einer ganzheitlichen Ausrichtung bieten wir Maßnahmen zur Verbesserung des individuellen Gesundheitsverhaltens sowie zur Verbesserung gesundheitsförderlicher Arbeitsverhältnisse.

Starke Pflege-Projekt an der UMG – vielleicht haben Sie davon schon einmal gehört? Neben dem UMGehört-Pflegepodcast. Massagestühlen sowie der Entwicklung eines neuen Pflegeleitbildes hat das Projekt das Ziel die interprofessionelle Zusammenarbeit von Pflegefachpersonen und ärztlichen Kolleg*innen in der Patient*innenversorgung zu fördern.

Und was steht noch im Sommer/Herbst 2023 an? Mit dem Altstadtlauf (05.07.) und dem Great Barrier Run (02.09.) unterstützen wir zwei Events, bei denen Sie alleine oder gemeinsam mit ihren Kolleg*innen teilnehmen können. Wir haben Rabattcodes für die Anmeldung für die UMG reserviert und noch ein Restkontingent. Sie haben Interesse? Dann melden Sie sich unter leandro.buttaro@med.uni-goettingen.de.



Ausbildungsstationen







Dieses Jahr gab es nicht nur eine Ausbildungsstation, sondern gleich drei parallellaufende Stationen, die von Auszubildenden der Berufsfachschule Pflege der UMG betreut worden. Im Zeitraum vom 17.04. bis 07.05. haben 10 Auszubildende in der Pädiatrie, 21 in der Kardiologie und 21 Auszubildende in der Dermatologie ihren Einsatz absolviert. Die Auszubildenden organisierten während ihres Einsatzes die Stationsabläufe und die Patient*innenversorgung. Pflegefachpersonen waren als Ansprechpartner*innen immer mit geplant.

Hier eine Rückmeldung eines Auszubildenden, welcher in der Dermatologie seinen Einsatz hatte:

"Das Projekt der Ausbildungsstation hat uns definitiv sehr gut für das Examen vorbereitet und wir hoffen, dass es den nächsten Jahrgängen genauso viel geben kann, wie uns.

Das erste Mal wurden wir jahrgangsübergreifend aus allen drei Kursen gemischt eingesetzt. Es ist so schön post-Covid alle kennenzulernen. Wir haben trotz des frischen Kennenlernens so gut harmoniert und konnten gute Freundschaften zwischen den Kursen aufbauen. Für uns war die Ausbildungsstation einfach ein voller Erfolg in jeglicher Hinsicht."



IMG und 0119





Der 22.05. war ein Tag, der für viele Mitarbeitende der anästhesiologischen Intensivstation aufregend war. Denn an diesem Tage ist das Team und die Patient*innen des IMG zurück auf die modernisierte 0119 zurück gezogen. 18 Monate dauerten die Modernisierungs- und Renovierungsarbeiten im Nord- und Südbereich der 0119. In der Zeit von November 2021 bis Mai 2023 hat das Team der Anästhesiologie im IMG, mit 120 Pflegefachkräften unter anderem die schwer erkrankten Corona- Patient*innen versorgt. Dank zahlreicher Helfer*innen verlief der Umzug wie geplant, sodass die Patient*innen adäquat auf der 0119 weiter versorgt werden konnten.





IMC 3011

Am 17.05. ging die 3011 als Intermediate Care- Station der CUOP und NCHI nach langer Pause wieder in Betrieb. Unter der neuen pflegerischen Leitung von Bianca Fomin und Jörg Schäfer wird die Station geleitet.



Info-Veranstaltung

Info-Veranstaltung zum Kurs: Fit für die Akademisierung - Grundlagen für eine evidenzbasierte Praxis und das Pflege-Studium am 26.06.23 zwischen 11:30 Uhr und 14 Uhr im Hörsaal 53

INFORMATIONSVERANSTALTUNG - kommen Sie OHNE ANMELDUNG einfach vorbei. Wir stehen für Ihre Fragen zum Zertifikatskurs oder zum Studium zur Verfügung.

Herr Prof. Wittland von der Hochschule Hannover (HsH) wird über das Studium an der Hochschule Hannover berichten.

In dem Zertifikatskurs "Fit für die Akademisierung - Grundlagen für eine evidenzbasierte Praxis und das Pflege-Studium" (Beginn 22. November 2023) erwerben Sie grundlegende Kenntnisse über wissenschaftliche Denk- und Arbeitsweisen, die für das pflegerische Handeln auf Station von Bedeutung sind und Ihnen ermöglichen, einen anderen Blick auf die täglichen Herausforderungen und Veränderungen zu werfen. Bei erfolgreich bestandener Studienarbeit mit Präsentation erhalten Sie 10 Credit Points. Somit ist eine Anrechnung der im Rahmen dieses Zertifikatskurses erworbenen Qualifikationen für Studienleistungen an der Hochschule Hannover möglich.